

- ㊦ せの地域で力を伸ばす子
- ㊧ せいっぱい考え表現する子
- ㊨ びようとすたくましい子
- ㊩ ころのあたか子



令和3年が静かに暮れゆこうとしています。世界中が新型コロナウイルスに翻弄されたこの一年でしたが、日本国内では先月あたりからようやく明るい光が見え始めました。新たな変異株の出現も報じられ、決して油断はできませんが、少しは肩の力を抜いて年末・年始を迎えられそうです。

さて、令和4年の干支は「壬寅（みずのえとら）」。厳しい冬を超え、生命が力強く芽吹き始める…というような意味があるそうです。折しも、コロナ禍という経験したことのない災厄を乗り越えつつある我々にぴったりの干支のような気がします。

ふせっ子応援団の皆様、どうぞよい年末・年始をお過ごしください。来たる一年が、すべての皆様にとってよりよい年となりますように。



自分で作った弁当は、最高だったよ！

11月24日（水）は、今年度1回目の「弁当の日」でした。「ごはんを炊く」「おかずを弁当箱に詰める」「おにぎりを作る」「おかずを作る」「全部を自分で作る」など、それぞれのめあてにそって、全児童・教職員が取り組んだものです。

自分が作ったおかずを紹介し合ったり、苦労話を披露し合ったりしながら、楽しく会食する子どもたちの姿が見られました。

この取組を始めて4年目となりますが、食への感謝の気持ちや、命を大切に作る心などを育むとともに、調理経験を積むことはもちろん、自己理解を深めたり、家族とのふれあいを深めたりする上で、非常に有効な活動だと考えています。

また、これをきっかけにして、各家庭でもどんどん子どもたちが台所に立つようになるとういと思っています。これから始まる冬休みを、子どもたちの料理のレパートリーを増やすチャンスだと捉えてみるのはいかがでしょうか。

第2回目の弁当の日は2月に予定しています。保護者の皆様にはご負担をおかけしますが、引き続きご協力いただきますよう、よろしくお願いいたします。



↑ 教職員も、全員が自分で作ってきました。子どもたちの力作です。→



郷土の誇り「たたら」を体験しました

12月2日（木）から2日間にわたり、6年生がたたら体験学習に臨みました。初日は築炉と炭切りの作業に鉄穴流し体験、2日目が玉鋼を造る本操業体験でした。

現在奥出雲町は、古来より営まれてきた資源循環型農業システムについて「世界農業遺産」への登録を申請中ですが、このシステムの中心にあるのがたたら製鉄です。

郷土の発展の礎となった歴史ある製鉄法について実際に体験したことで、子どもたちはふるさと奥出雲への誇りと愛着を一層深めたのではないかと思います。



なぜ「メガネの三城」が布勢にあるのか

キャリア教育の一環として毎年実施している「夢授業」。今年は12月6日（月）に奥出雲多根自然博物館にて、5・6年生が宇田川和義館長さんのお話を聞きました。

メガネの三城の創始者である故 多根良尾氏のふるさと愛の強さについて、スライドを使いながら教えてくださいました。メガネの三城仁多店を始めとして、八重の塔や志学荒神社など、布勢には良尾氏が残された施設がたくさんあること、また多根自然博物館も、「布勢の子どもたちに夢をもって勉強してほしい。」という良尾氏の遺志を継いで建てられたことも教わりました。

「子どもたちよ。将来、どこに住んだとしても、ふるさと布勢のことを思い続けてくれよ。」という良尾氏の言葉が聞こえたような気がしました。



布勢のお宝、またまた発見！ …上三所の「黒竹堤（くろたけづつみ）」



12月7日（火）、4年生が石原敬士さんにお世話になり、上三所の黒竹堤の見学をしました。たびたびの干害に苦しんだ80年前の人々が、地域を挙げて築いた巨大なため池です。（町内でも5指に入る大きさだそうです。）

ほとんどの作業を人力に頼るしかない当時、しかも戦時中で働き手もろくに確保できない中で、完成までには筆舌に尽くせない苦労があったことでしょう。布勢の先人たちは、とんでもなく粘り強い人たちだったのですね。

満々と水をたたえた黒竹堤を見ながら、なんとも誇らしい気持ちになりました。

（詳しくは当日のおおちゃんブログをご覧ください。）

しめ縄作り&収穫祭

2年生と5年生の稲作体験のまとめの活動を行いました。まずは11月29日（月）に、なかよし田んぼでとれた稲わらを使ってしめ縄を作りました。慣れない作業に四苦八苦しりましたが、地域の方に丁寧に指導していただいたおかげで、全員が完成させることができました。

そして12月8日（水）には、お世話になった方々をお招きして収穫祭を行いました。



学習発表会での発表のようすを見ていただいたあと、一緒におにぎりを食べたり昔遊びを教えてくださいました。（左は、公民館のふせっ子チャレンジスクールで作った大しめ縄です。千葉県のみすみ鉄道 国吉駅に送られます。）



